

to para todos los albacetenses”.

Hechos como estos contribuían a dar una imagen más completa y eran muchos los que acudían a la caseta de Villamalea en la Feria, atraídos por la curiosidad y las connotaciones políticas de la localidad.

Se nombra presidente de honor de la cooperativa a don Pascual Carrión . . . “que ha permanecido en primera fila entregado por entero a los problemas campesinos” (10.4.75).

Todas estas actividades ayudan a elevar el nivel de los vecinos, a salir de lo cotidiano, siendo bien acogidas y participando masivamente, pues es algo hecho por el pueblo y para los del pueblo.

La fiesta del cooperativismo: Lo más conocido por su originalidad y contenido popular va a ser la creación de la fiesta del cooperativismo. Teniendo en cuenta el contexto político y social en el que se crea, va a significar un gran logro cultural y recreativo.

“La fiesta del cooperativismo” o “fiesta de la vendimia”, la crea la cooperativa en 1965. Las motivaciones eran varias: crear una fiesta popular campesina, en la que participen los socios, y sean ellos los organizadores y actores de la misma. Una fiesta democrática con festejos, bailes, concursos, actos culturales, etc. Se potencia al mismo tiempo la idea del cooperativismo, celebrándose la primera semana de septiembre.

Las mozas del lugar eligen a los “flor de la Vendimia”. Se organizan dianas con pasacalles, bailes y carrozas, concursos deportivos, un festival de poesía y cante, concurso de pintura, de catadores de vino, etc. Una comisión de socios otorga los premios.

Tienen importancia las carrozas, por su participación popular. Grupos de socios se unen, discuten el tema a representar y montan una carroza. Es un elemento concienciador, pues la temática es una crítica a la situación del campo, el capitalismo, la defensa del cooperativismo, ataques a la administración, etc. Temas originales y arraigados que en distintas ocasiones, han sido motivos de multas, sanciones y llamadas a declarar. En 1970 - por ejemplo - la denuncia y multa era por textos tales como: “abajo el fraude, viva la agricultura” “Monopolios no, cooperativismo si” y slogans parecidos.

“No podemos pasar por alto - decía el presidente en una de las asambleas - que esta fiesta no les guste a algunas gentes por su carácter de fiesta popular, que es la única manera de hacer una fies-